
1 
 

Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro, 

realizada em 31 de Maio de 2022 

 

Aos trinta e um dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e dois, no edifício dos 

Paços do Concelho e na sala de sessões da Câmara Municipal, compareceram os 

seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal para o quadriénio de dois 

mil e vinte e um a dois mil e vinte e cinco: - O Presidente da Câmara Municipal, 

Manuel João Sampaio Tibo e os vereadores, Adelino da Silva Cunha, Ana Genoveva da 

Silva Araújo, Isménia Maria Gomes Loureiro e António Manuel da Cunha Martins.  -----  

O senhor Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas. ----  

Por determinação do senhor Presidente secretariou esta reunião o senhor Avelino José 

Antunes Soares, adjunto da presidência.  ----------------------------------------------------------  

A iniciar esta reunião o senhor Presidente agradeceu aos senhores vereadores a 

recetividade manifestada relativamente ao seu pedido para que a mesma fosse 

antecipada, dado que no dia 1 (um) de junho, data para a qual estava marcada, ser-lhe-ia 

impossível estar presente.--------------------------------------------------------------------------- 

Prosseguindo, o senhor Presidente colocou as atas das reuniões do Executivo dos dias 

11 (onze) e 18 (dezoito) de maio à consideração dos senhores vereadores, tendo-lhes 

perguntado se havia alguma alteração a fazer. -------------------------------------------------- 

Não tendo sido proposta nenhuma alteração, foram essas atas, separadamente, postas a 

votação, tendo sido ambas aprovadas por UNANIMIDADE.--------------------------------- 

Seguidamente e antes da “Ordem do Dia”, o senhor Presidente deu conhecimento aos 

senhores vereadores das operações orçamentais e das decisões tomadas ao abrigo da 

delegação de competências da Câmara Municipal.---------------------------------------------- 

O senhor Presidente questionou depois os senhores vereadores se pretendiam usar da 

palavra para expor algum assunto ou solicitar qualquer esclarecimento.--------------------- 

Foi respondido que não.----------------------------------------------------------------------------- 

Continuando, o senhor Presidente informou os senhores vereadores das atividades e 

iniciativas ocorridas e a decorrer no Município, tendo destacado:---------------------------- 

- Que face à previsão das condições meteorológicas adversas para os próximos dias, foi 

decidido adiar o evento “Geira Romana”, prevista para os dias 3 (três), 4 (quatro) e 5 

(cinco) de junho, transferindo-o para os dias 24 (vinte e quatro), 25 (vinte e cinco) e 26 

(vinte e seis) de junho, mantendo-se inalterado todo o programa.---------------------------- 

- Agradeceu aos que participaram, em representação do Município, na “Braga Romana” 

dando assim um contributo para a valorização e promoção da nossa iniciativa “Geira 

Romana”. Igualmente manifestou reconhecimento ao Município de Braga pela forma 

calorosa como fomos recebidos, bem como ao senhor Dr. Cristóvão e à sua equipa de 

trabalho, pela dedicação e empenhamento para a Braga Romana e na realização da 

“Geira Romana”.------------------------------------------------------------------------------------- 
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- Que o Gerês Granfondo, que vai ocorrer no fim de semana de 4 (quatro) e 5 (cinco) de 

junho, já conta com mais de 1.200 (mil e duzentas) inscrições, sendo uma prova 

interessante pela dinâmica que gera na região do Gerês. A Câmara e os seus 

funcionários já estão a dar o contributo na preparação desse evento, como é o caso do 

Dr. Miguel Teixeira, estando prevista esta cooperação e acompanhamento nos dias da 

prova.-------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Que foi dado todo o apoio logístico e financeiro à “Corrida dos Quatro Castelos”, que  

percorre o Parque Nacional da Peneda Gerês (de Melgaço a Montalegre) e que é uma 

iniciativa da Carlos Sá Natur Events.-------------------------------------------------------------- 

- Foi assinado, no dia 26 (vinte e seis) de maio o Protocolo de Colaboração Técnica e 

Financeira com o Fundo Ambiental, tendo esta cerimónia decorrido no Salão Nobre dos 

Paços do Concelho, onde esteve presente para este ato a senhora Secretária Geral do 

Ambiente, Dr.ª Alexandra Carvalho.-------------------------------------------------------------- 

O senhor Presidente manifestou gratidão pela presença da senhora Dr.ª Alexandra 

Carvalho e pela atribuição de um milhão de Euros a este Município para resolver 

problemas de águas residuais.----------------------------------------------------------------------  

- No dia 21 (vinte e um) de junho teremos a visita do senhor Secretário de Estado da 

Conservação da Natureza e Florestas, Dr. João Catarino, que se desloca ao nosso 

Concelho para proceder à inauguração das beneficiações operadas nos miradouros e 

cascatas da serra do Gerês, dotando-os de melhores acessibilidades e segurança.---------- 

Por proposta do próprio, esta visita terá início às 16 (dezasseis) horas.---------------------- 

Também o acompanhará o senhor Eng.º Pimenta Machado, vice-presidente da Agência 

Portuguesa do Ambiente (APA).------------------------------------------------------------------- 

Nesta visita poderá também vir a ser assinada a “Adenda ao Protocolo de Colaboração 

Técnica e Financeira” que, oportunamente, foi proposta pelo Município, para dotar as 

vias de comunicação com maior segurança (colocação de rails), sinalização, colocação 

de contentores WC, recursos humanos para apoio nos quatro meses de verão e 

construção de plataforma, resguardos e acesso ao Miradouro da Fecha de Barjas 

(Tahiti).------------------------------------------------------------------------------------------------ 

O senhor Secretário de Estado será recebido nos Paços do Concelho ou no Auditório do 

Centro de Animação Turístico do Gerês (CAT).------------------------------------------------ 

Nesta oportunidade poderá também ser feita uma visita aos trabalhos de limpeza já 

realizados nas margens do Rio Homem.---------------------------------------------------------- 

- Para o dia 9 (nove) de julho está agendada uma visita da senhora Ministra da Coesão 

Territorial, Dr.ª Ana Abrunhosa, na qual lhe serão colocadas todas as situações 

relevantes e de especial dificuldade na administração do nosso território ------------------- 

- Está a ser feita uma candidatura ao PRR (Plano de Recuperação e Resiliência) para o 

“Programa de Intervenção em Edifícios Elevados”, pela qual se poderá vir a dotar o 

Edifício da Piscina Municipal com um elevador, o Pavilhão Municipal com uma cadeira 

elevatória e no Edifício da Câmara ser colocado um elevador para o Centro Municipal 

de Proteção Civil.------------------------------------------------------------------------------------ 
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- Que no dia 21 (vinte e um) de maio, no Auditório Dr. Emídio Ribeiro, do Centro de 

Animação Turístico do Gerês, foi feita a apresentação do livro FUT360L- da Pereira à 

Pedreira, da autoria do Professor Carlos Mangas, tendo o senhor Presidente agradecido 

ao Prof. Mangas, filho da terra, por apresentar o seu livro na sua terra natal.--------------- 

Igualmente, dirigiu palavras de agradecimento ao senhor vereador António Cunha, a 

quem coube a apresentação formal desse livro, pela elevação e capacidade de oratória 

com que o fez.---------------------------------------------------------------------------------------- 

- No dia 23 (vinte e três) de maio, também no Auditório Dr. Emídio Ribeiro, foi feita a 

apresentação pública do Plano Local de Promoção e Proteção dos Direitos das Crianças 

e Jovens de Terras de Bouro” Ser+Criança”. Este Plano prevê a implementação de 

várias ações, distribuídas por quatro eixos de intervenção, tal como consignado na 

Estratégia Nacional para os Direitos das Crianças:  Promover o bem-estar e a igualdade 

de oportunidades; apoiar as famílias e a parentalidade; promover o acesso à informação 

e à participação das crianças e jovens e prevenir e combater a violência contra crianças 

e jovens. O senhor Presidente e a senhora vereadora Ana Genoveva estiveram presentes 

nesta iniciativa da CPCJ (Comissão de Proteção de Crianças e Jovens) de Terras de 

Bouro).------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- No âmbito do projeto “Cultura para Todos” o Município de Terras de Bouro 

proporcionou aos alunos de todos os jardins de infância do Agrupamento de Escolas e a 

todos os estabelecimentos de ensino Pré-Escolar, várias sessões de dinamização de 

leituras encenadas. ---------------------------------------------------------------------------------- 

Esteve presente a senhora vereadora Ana Genoveva em representação da Câmara 

Municipal.--------------------------------------------------------------------------------------------- 

- A CIM Cávado está a promover uma atividade denominada “Dias a Viver a Água”, 

que se insere na 8ª (oitava) edição do projeto “AQUA Cávado, o rio que nos une”. 

Nesse âmbito e no que diz respeito ao “Percurso Montanha”, têm havido várias visitas 

ao Gerês, em que a Buvete das Termas do Gerês e o Parque Tude de Sousa foram locais  

onde estiveram várias turmas de escolas do distrito de Braga.--------------------------------- 

- Numa pareceria com as Infraestruturas de Portugal (IP)  e a CIM Cávado, o nosso 

Município assinalou a 24 (vinte e quatro) de maio, na freguesia da Balança, a 

implementação em Terras de Bouro de um campo de ensaio sobre o controlo e 

contenção da proliferação das espécies exóticas invasoras. Nesta ação, definiu-se um 

espaço de terreno, perto da estrada nacional, de fácil acesso e de menor impacto visual, 

para posterior monitorização. Estiveram nesta iniciativa o senhor Engº Nuno e a senhora 

vereadora Ana Genoveva.--------------------------------------------------------------------------- 

- A Empresa Águas do Norte apresentou no Auditório do Centro de Animação Turístico 

do Gerês um filme que teve por objetivo sensibilizar as crianças, os pais e os 

professores para a adoção de medidas que, no quotidiano, possam ajudar a ter uma vida 

mais saudável.----------------------------------------------------------------------------------------  

Assistiram a este filme os alunos do 1º ciclo do Agrupamento de Escolas de Terras de 

Bouro, tendo a senhora vereadora Ana Genoveva feito uma intervenção em que deu 

relevo à temática desta campanha e à necessidade de se adotarem comportamentos 
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saudáveis que propiciem uma melhor qualidade de vida e uma melhor relação com a 

natureza. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

- No dia 20 (vinte) de maio realizou-se, no Salão Nobre dos Paços do Concelho, uma 

reunião de trabalho de âmbito internacional, que teve como base a cooperação territorial 

entre Portugal e Espanha no contexto da Reserva Transfronteiriça da Biosfera - Gerês 

Xurês.--------------------------------------------------------------------------------------------------  

Esta reunião promovida pela CIM Cávado foi concretizada em Terras de Bouro, por 

proposta do senhor Presidente, atendendo a que este é o único Município que faz parte 

daquela CIM e integra o Parque Nacional da Peneda Gerês.-----------------------------------  

- Que no dia 24 (vinte e quatro) de maio realizou-se uma reunião com os operadores 

turísticos da “Praia do Alqueirão”, em Vilar da Veiga, para lhes dar conta que as obras 

de requalificação e beneficiação de toda aquela área estão previstas para breve.----------- 

Nessa mesma reunião, foram dadas informações sobre a futura gestão daquele espaço e 

das melhorias a introduzir em toda a zona envolvente.----------------------------------------- 

- Que está a ser feita uma avaliação do “Campo do Bilinho”, no Gerês, para avançar 

com o negócio e, subsequentemente, dar início ao projeto de requalificação e 

aproveitamento daquele terreno.------------------------------------------------------------------- 

Depois destas informações o senhor Presidente apresentou um powerpoint sobre as 

futuras intervenções na “Praia do Alqueirão”, tendo explicitado, através de imagens 

virtuais e de peças desenhadas, as obras que serão concretizadas naquela área.------------ 

Adiantou, também, que essa obra já está a concurso.------------------------------------------- 

Prosseguindo, o senhor Presidente disse que “depois das obras irei pedir à APA 

(Agência Portuguesa do Ambiente) para conceder um período de transição de 5 (cinco) 

a 10 (dez) anos, relativamente à renovação das licenças de ocupação de domínio hídrico 

e, decorrido esse tempo, poder ser retomado o concurso público, que é feito 

anualmente”.------------------------------------------------------------------------------------------  

“Relativamente aos contentores, que serão adquiridos pela Câmara, os operadores 

poderão vir a pagar uma “renda” ao Município.”------------------------------------------------ 

Seguidamente, o senhor Presidente apresentou o programa da “Geira Romana” que, 

conforme já referido, foi adiada para final de junho.--------------------------------------------   

“No cortejo, contamos com 470 (quatrocentos e setenta) participantes das escolas”.   

O senhor Presidente voltou a perguntar aos senhores vereadores se desejavam usar da 

palavra.------------------------------------------------------------------------------------------------ 

A senhora vereadora Isménia Loureiro tomou a palavra para referir que “tive um grande 

gosto em participar na Braga Romana”. Perguntou depois “ se o traje que está na posse 

de cada um é para ficar ou entregar, face ao cancelamento verificado da Geira Romana”. 

O senhor Presidente respondeu que “é um assunto para esclarecer”.-------------------------                                        

Sendo onze horas e cinco minutos e não havendo mais nada a tratar, o senhor Presidente 

da Câmara Municipal deu por encerrada esta reunião da qual se lavrou a presente ata 

que, depois de lida e aprovada, vai ser assinada nos termos da lei.  ---------------------------  
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